



Le journal des Hérault



DÉCEMBRE : ET LES CHAMPIONS DÉPARTEMENTAUX 2019 SONT...

SOMMAIRE

Interview du président du CIGOBAD Lattes	1
Le championnat départemental 2019	2-3
Tournoi des Ours	3
Circuit Inter-régional Jeune 2	4
Interclubs nationaux et régionaux	4-5
La page Interclubs	6
L'Interview bonus	7
Les Popov	7
Le classement des winners	8
Formation GEO	8

Interview du président du CIGOBAD Lattes : Michel DAGORNE

"Bonjour Michel, pour commencer on vous souhaite la bienvenue, car vous avez décidé de créer un nouveau club à Lattes cette saison. Qu'est ce qui a motivé cette création de club ?"

"Merci pour votre accueil. Lattes est une commune de 17000 habitants environ. La 3^{ème} grande ville de la métropole de Montpellier. Il me paraissait logique et normal que Lattes puisse avoir son propre club de Badminton. Nous remercions la mairie de Lattes de nous avoir soutenus dans ce projet.

Nous sommes fiers de notre club, CIGO BAD Lattes. Ce club existe grâce aux 10 membres actifs du bureau, un grand merci à eux. Merci également aux 85 adhérents (50% de Lattois) pour leur soutien et leur confiance. Le plaisir, le partage et la convivialité sont nos valeurs et à chacun son niveau. Je souhaite un bel avenir à CIGO BAD Lattes."

"Pour cette première année, vous avez engagé 3 équipes en interclubs ! Pourquoi avoir fait ce choix et que représente cette compétition pour vous ?"

"Cette compétition représente d'abord un partage, un échange avec joie et bonne humeur. Nous sommes curieux de rencontrer des clubs différents, de découvrir leur installation, leur fonctionnement.

En effet, nous présentons pour cette première année 3 équipes. Le choix s'est fait naturellement à la demande de chacun dès l'inscription au Club. J'en profite pour remercier chaque club pour leur accueil."

"Le 6 décembre dernier, le CIGOBAD Lattes a accueilli son premier événement, en lien avec le Téléthon. Comment s'est passée cette soirée et cela vous donne t-il envie de faire de nouvelles soirées de ce type, voire de faire un tournoi ?"

"En début d'année, nous avons organisé « le pot d'accueil » des adhérents, puis « les rendez-vous sportifs » proposé par la mairie et ensuite « le Téléthon ». D'autres événements se profilent déjà à l'horizon : soirée « Galette des Rois », inauguration du Club, tournoi interne, nuit du sport, apéro de fin de saison ... Les membres du bureau s'investissent pleinement dans l'organisation de tous ces événements et je les remercie pour leur implication. C'est une belle équipe !

Cette année, nous construisons les bases de notre club alors nous organiserons certainement un tournoi officiel l'année prochaine. Ce projet est déjà en cours."

"Le site internet du club me donne l'impression que votre envie est d'apporter une culture aux joueurs (voir "Histoire du badminton") mais aussi d'accompagner ceux qui arrivent dans le monde du badminton ou qui veulent se perfectionner (voir "Les règles et la technique"). Ce sont certaines des volontés de votre association ?"

"Comme vous le savez, un site internet est la vitrine de votre activité. L'important pour nous est de faire découvrir notre club et surtout de nous trouver très facilement.



Nous avons la chance d'avoir un site internet clair, créé en quelques mois et bien référencé. 190 visites en septembre ! Nous travaillons également sur d'autres plateformes de communication."

"Quel message voulez-vous adresser aux personnes qui hésitent encore à passer la porte d'un club de Badminton ?"

"Pour celles et ceux qui souhaiteraient nous rejoindre cette année ou l'année prochaine, nous vous accueillons les bras ouverts. Venez nous rencontrer sur nos créneaux le mardi et le jeudi de 20h30 à 22h30. Voici notre site internet où vous retrouverez les informations essentielles ainsi que mon numéro de téléphone pour plus de détails : <https://sites.google.com/view/badlattes/accueil> / 06 03 12 87 41 "

"Pour finir, notre traditionnelle question : si le CIGO BAD Lattes devait avoir une devise, quelle serait-elle ?"

"Plaisir, Partage et convivialité !

Merci au CODEP de nous avoir laissé nous exprimer. Vive le Badminton !!"

LES TOURNOIS DU MOIS

LE CHAMPIONNAT DÉPARTEMENTAL

Le samedi 7 décembre 2019, Sérignan était le point de rendez-vous des jeunes Héraultais pour décerner les titres de *champions départementaux en simple* de chaque catégorie !! Ce jour là, 99 jeunes étaient présent pour livrer des matchs intenses et accrochés, donnant lieu à de belles rencontres. Pour certains il s'agissait d'une première rencontre fédérale alors que d'autres sont habitués aux compétitions régionales. C'est notamment pour cette raison que plusieurs séries ont été mises en place dans quelques catégories, afin d'avoir un maximum de **matches accrochés** pour tous les joueurs. Félicitations aux vainqueurs avec une mention spéciale pour Enzo Raphaël ARFIRE (ABIL, à gauche) qui gagne le tableau Benjamin série 1 en étant encore Poussin ! Les autres champions départementaux sont (de gauche à droite et de haut en bas) : Clément DUPORT (JUVIBAD, Poussin), Jade MOUNIER (ASDAS, benjamine), Milo BORRELLY (ABIL, minime), Alexandra MOUSSA (ASDAS, minime), Léo AFCHAIN (SGSCB, cadet), Lou-Anne MAILHE (ASDAS, cadette), Matthias GEORGES (JUVIBAD, junior) et Annabelle MAS (BCL34, junior).



Le lendemain, place aux adultes qui se sont déplacés en masse pour décrocher à leur tour le titre de **champion départemental**, mais en double! Beaucoup de points étaient donc en jeu pour le classement des winners, où 3 joueurs pouvaient même devenir les premiers à remporter un tournoi dans chaque discipline. Annabelle Mas (BCL34) finit 3ème d'une poule unique en mixte alors que Maixent Ibanez (ABIL) a dû rendre les armes en finale du mixte série 1. C'est donc **Benjamin Wollscheidt (ASDAS)** qui s'offre le luxe de devenir le premier à faire le **grand chelem** dans le classement des winners 2019 ! A noter également la force collective de **Montpellier** qui a été représenté par 7 paires en finale, sur 10 tableaux au total !

Un grand bravo à tous les vainqueurs qui pourront dire haut et fort qu'ils sont les champions départementaux 2019, et ça, c'est la classe.

Merci également au club de Sérignan et à ses bénévoles pour l'accueil et la bonne humeur dont ils ont fait preuve tout le week-end. Allez y en masse le 7 et 8 mars prochain pour le tournoi de la licorne.

Les champions départementaux sont donc (de gauche à droite) : Morgane HEBERT et Cécile CHASTAGNER (MBC), Ludovic MOLINA et Sacha WEILL (ABIL), Nolwen MARRET et Kévin MARAND (ABIL et ABSR).



LE TOURNOI DES OURS

Le Saint-Gély Saint-Clément Badminton a organisé son traditionnel tournoi des ours juste avant les fêtes, soit le week-end du 14-15 décembre, avec en invité sa fameuse mascotte.

Comme à l'accoutumé, ce sont les joueurs de simple et de mixte qui sont venus garnir le gymnase et dévaliser la buvette pour la première journée de compétition. En simple homme, Lounès (OBC) et Tariq GHARBI (MBC) s'inclinent en demi-finale, respectivement en série 1 et 2. Dans cette deuxième série justement, les jeunes ont fait fort : Sacha TISSIER (ABIL, 15ans) remporte le tableau face à Axel ARNAUD (ABIL, 15ans). Chez les dames, la finale de la série 1 a opposé deux championnes départementales, et c'est logiquement Annabelle MAS



(junior, 16ans) qui s'est imposée face à Alexandra MOUSSA (minime, 13ans). Dans la série 2 c'est aussi deux jeunes qui se sont rencontrées en finale, Lou-Anne MAILHE (14ans) prenant le dessus sur Clara CHABANNES (14ans), toutes les deux de l'ASDAS. Enfin en mixte, on notera la performance de Clémence MARTINEZ (ASDAS) qui remporte la série 2 avec Thomas JORDAN (ABIL) et qui devient donc la première femme à réaliser le grand chelem cette saison !

Le dimanche, c'était donc l'heure des doubles hommes et femmes. Annabelle MAS en a profité pour faire le doublé en gagnant le double dame série 3 avec Imogène MARTYN-HAYES (SBC), marquant donc au passage de gros points pour le classement des winners. En plus d'Imogène, le SBC a vu deux autres de ses joueuses, Inès L'HENORET et Marine LACOMBE, remporter le double dame série 2. Enfin, le double homme a été une propriété Gardoise avec deux joueurs de l'UNB vainqueurs de la série 1, alors qu'en série 2 ce sont un joueur de l'AOSBAD et un d'ABC qui remportent le tableau.

Encore un tournoi réussi pour le SGSCB, tant au niveau de l'organisation que de la buvette !



CIRCUIT INTER-REGIONAL 2 : BORDEAUX

Les 7 et 8 décembre, certains jeunes n'étaient pas présents au championnat départemental car ils étaient retenus par le collectif régional pour la deuxième étape du circuit inter-régional. Ils étaient quatre héraultais à avoir été sélectionnés : Liem GUYOT (ABIL), Evan LONG (MBC), Aurélien et Matéo BIGEREL (BCM). Matéo et Evan s'inclinent tous les deux en **demi-finale du simple cadet** où le tableau était très relevé puis font **finalistes du double homme** le lendemain. Liem a pour sa part **remporté** le tableau de simple benjamin tout comme lors de la première étape, mais a aussi été **finaliste en mixte et demi-finaliste en double homme**. Aurélien a lui réalisé un excellent week-end en remportant le **simple homme minime**, réalisant lui aussi le doublé avec la première étape, mais aussi le **double homme** avec Louis Jaugey de Rodez.

Nos jeunes héraultais ramènent donc de très beaux résultats de Bordeaux. Les vacances ont été bien méritées, d'autant plus que le début d'année va être chargé pour les jeunes avec un circuit élite et un circuit régional jeunes ! Il faut donc recharger les batteries pour tenter de réussir une belle année 2020 !!

LES INTERCLUBS

NATIONALE 3 : Puissance 4...

Le 30 novembre était jour de N3 à Castelnau-le-lez. En effet, l'équipe 1 de l'Association Bad In Lez recevait Tournefeuille pour le compte de la quatrième journée. Après trois beaux succès, l'objectif était de confirmer pour aborder la dernière rencontre de la phase aller contre Blagnac en position de force. Et le travail fut fait de bien belle manière ! Tous les matchs chez les hommes sont gagnés ainsi que les mixtes, même s'il s'en est fallu d'un cheveu pour le mixte 2 avec un dernier set remporté 21-18. Un sixième point a été rapporté par Pauline en simple. Pour ce qui est du double dame et du simple dame 2, pas de Yéléna cette fois-ci mais Julie MIELLE, qui, pour sa première en N3 cette saison, remporte son simple en 3 sets avant de s'imposer avec Karine pour offrir le point de bonus offensif à l'équipe.

Dans le même temps, Blagnac a gagné le choc contre Ramonville 5-3, gardant ainsi leur invincibilité et revenant à 2 points de Castelnau, à qui le bonus va faire du bien ! En effet il permet d'avoir 2 points d'avance sur Blagnac mais surtout 6 sur Ramonville, 3ème.

Pour clore la phase aller du championnat, ABIL-1 doit affronter son dauphin, Blagnac, à l'extérieur. Une rencontre qui promet énormément de spectacle et qui permettrait au vainqueur de passer les fêtes invaincu ! Est-ce qu'ils ont réussi à faire la passe de 5 ? Ont-ils résisté à l'armada de Blagnac ? Finissent-ils l'année 2019 en tête de leur poule de N3 ? Toutes les réponses... de suite !!

... La marche était trop haute

Et les réponses sont non, non et non. En déplacement du côté de Blagnac le premier week-end des vacances, les adversaires du jour n'ont pas fait beaucoup de cadeaux à nos Castelnaudviens. En effet, pour la première fois de la saison c'est la défaite qui était présente au bout de la journée, avec la petite frustration de ne pas ramener le bonus défensif, qui aurait pu venir récompenser les efforts de chacun. Le premier point marqué revient à Karine en simple dame 2 qui, après un premier set poussif qu'elle perd 11-21, arrive à prendre le dessus sur son adversaire pour gagner ensuite 21-9 et 21-5. Et le second est remporté par le mixte 2 composé de Maixent et Yéléna en deux sets. Le bonus défensif aurait pu venir du double homme où Maixent et Sébastien arrachent le 2ème set 22-20 mais se font souffler la victoire en fin de match, 17-21.

La conséquence au classement est que Blagnac va passer les fêtes à la première place, avec 2 points d'avance sur ABIL-1, mais surtout que Ramonville revient à 2 petits points, rendant donc le classement très dense !

Pas de folie possible pendant les fêtes pour nos Héraultais car la prochaine journée aura lieu dès le 4 janvier pour le début de la phase retour, avec un déplacement au Volant Club Toulousain, qu'ils avaient gagné 7-1 lors de la première journée.



LES RÉGIONALES : des poules qui se resserrent et deux cavaliers seuls

Le 1^{er} décembre les Régionales étaient sur le pont pour confirmer leur bon début de championnat pour la plupart. Les journées 5 et 6 se sont jouées, commençant donc la phase retour.

En R1, l'équipe 2 de l'ABIL remporte sa rencontre de la matinée 5-3 contre Unanîm'bad, avec des victoires à sens unique et des défaites accrochées, ils se sont bien mis en jambe pour le choc contre le TOAC après le repas. Le choc a bien eu lieu, mais il n'a pas tourné en faveur des Héraultais avec une défaite 3-5 qui permet au TOAC de repasser devant ABIL. On notera la défaite extrêmement serrée d'Alexandre BON 21-17 19-21 19-21, qui se rattrapera ensuite en mixte avec Claire LAUNOY en gagnant le dernier set 21-16.

Dans la poule B, c'est un duel Héraultais qui a eu lieu pour cette journée 5, avec l'ASDAS contre le SBC. Et ce sont les Tréviésois qui en sortent vainqueurs sur le score de 5-3. Cette victoire permet à l'ASDAS de repartir de l'avant et le SBC en profite pour gratter un point de bonus défensif, qui va leur faire du bien dans l'optique de remonter au classement. L'après midi, les Sétois ont profité de cette dynamique pour s'offrir leur deuxième victoire de la saison, contre le Club Auscitain, sur le score de 5-3. Victoire en partie acquise grâce aux trois matchs en trois sets qui tournent en leur faveur, mais aussi à Jérémy BORGNA et Thuy-Nhi LE NGUYEN qui s'offrent une paire N2/N3 en deux sets ! L'ASDAS a pour sa part concédé le nul contre Trèbes-Carcassonne notamment suite au double homme perdu 19-21 au troisième set... dommage.



En R2, l'équipe 1 du MBC continue son sans faute et en est désormais à six victoires !! Le matin, ils s'imposent 5-3 contre Saint Estève avec trois matchs remportés 21-18 au troisième set, ouf. Puis l'après-midi ils prennent le dessus sur Olemps 7-1 pour s'installer très confortablement à la première place de la poule. Dans l'autre poule, ABIL-3 arrache le match nul contre Saint-Orens avec une victoire au bout du suspens en double dame 21-19 19-21 27-25. Bravo donc à Fanny CAZE et Nolwen MARRET pour cette belle victoire. Pour finir la journée ils ont encore une fois fait un match nul face à Bages, où la victoire n'étaient pas très loin cette fois-ci car Laura LABAR (R6) s'incline 19-21 au troisième, face à une R4.

En R3, l'ABSR suit le même rythme que le MBC-1 avec deux nouvelles rencontres remportées ce qui fait six désormais. Leurs victimes ont été Saint-Orens en matinée 5-3 où le double homme fut décisif avec une victoire 19-21 21-13 22-20 de la paire BERGOUAGNE-PACE. Une fois l'estomac bien rempli, ils ont expédié Font-Romeu 8-0, prenant donc un point de bonus offensif. Belle performance de Kévin MARAND qui s'impose en trois sets contre Maxime FRANÇOIS, 26-24 15-21 21-18. Enfin, dans la poule B, MBC-2 remporte sa première rencontre 7-1 contre Millau avec des matchs à sens unique, tous en deux sets. Puis ne peut faire mieux que 4-4 contre le BGR où Lucie CHAUVIN (R6) prend le dessus sur une R5 en trois sets. Cette victoire et ce match nul permettent au MBC-2 de passer les fêtes en tant que leader de la poule B de R3 !

Pour finir, on a peut-être porté malheur à l'équipe 1 de BADPIG en relevant le mois dernier qu'ils étaient sur 25 rencontres consécutives sans défaite... car lors de ce premier jour de décembre, il s'inclinent à deux reprises. L'équipe ayant mis fin à ce record est le BGR (qui aura donc fait mal à nos équipes...) sur le score de 3-5. La défaite de Fabian GUYOT est un peu dure, 20-22 20-22, tout comme celle de la paire DELCROIX-GUYOT 21-12 17-21 15-21. Suite à cette défaite, les Pignonais avaient rendez-vous avec l'OBC, mais s'inclinent de nouveau sur le score de 3-5. Cette fois-ci

peu de place à la frustration avec que des matchs en deux sets. Ces deux défaites relancent totalement la poule car les 4 premiers se tiennent maintenant en... 1 point !! Rendez-vous le 9 février pour savoir qui tentera de monter !!



TOUS VOS RÉSULTATS INTERCLUBS

Résultats journée précédente couleurs similaires des équipes = prochaine journée du matin souligné = équipe du 34 Régionale : couleurs similaires des scores = prochaine journée de l'après-midi

Avec la journée suivante en couleur...

... et même en bicolore s'il y a deux journées !

Nationale 3

Poule 5

VCT 2/6 SMBAD BCT 4/4 VCT
ABIL 8/0 BCT SMBAD 3/5 USRB
 USRB 3/5 BBC BBC 6/2 ABIL

- 1 Blagnac (BBC-1).....24pts
- 2 Castelnau-le-lez (ABIL-1).....22pts
- 3 Ramonville (USRB-1).....20pts
- 4 Mont-de-Marsan (SMBAD-1)....16pts
- 5 Toulouse (VCT-1).....8pts
- 6 Tournefeuille (BCT-1).....7pts

Poule A

ABIL 5/3 UNB UBAA 3/5 LVS
 LVS 5/3 BBC **ABIL 3/5 TOAC**
 UBAA 2/6 TOAC BBC 7/1 UNB

- 1 Toulouse olympique (TOAC-2).....27pts
- 2 Blagnac (BBC-2).....24pts
- 3 Castelnau-le-lez (ABIL-2).....24pts
- 4 Le volant Salanquais (LVS-1).....24pts
- 5 Agglo Albigeoise (UBAA-1).....12pts
- 6 Unanîm'bad (UNB-1).....8pts

Régionale 1

Poule B

SBC 3/5 ASDAS CAB 3/5 SBC
 CAB 4/4 USRB CBC81 0/8 USRB
 CBC81 5/3 BTC ASDAS 4/4 BTC

- 1 Ramonville (USRB-2).....30pts
- 2 St Mathieu de Trévières (ASDAS-1).....24pts
- 3 Club Auscitain (CAB-1).....19pts
- 4 Castres (CBC81).....16pts
- 5 Trèbes Carcassonne (BTC-1).....15pts
- 6 Sète (SBC-1).....14pts

Régionale 2

Poule A

BCT 6/2 CVNBAD OBAD 1/7 MBC
 BSE66 3/5 MBC BSE66 4/4 CVNBAD
 OBAD 0/8 VCT VCT 7/1 BCT

- 1 Montpellier (MBC-1).....30pts
- 2 Toulouse (VCT-2).....24pts
- 3 Saint Estève (BSE66-1).....23pts
- 4 Tournefeuille (BCT-2).....16pts
- 5 CVN Bad (CVNBAD-1).....12pts
- 6 Olemps (OBAD-1).....6pts

Poule B

ABIL 4/4 SOBAD USRB 4/4 SOBAD
 USRB 4/4 OBC OBC 7/1 MBC
 MBC 3/5 BBC **ABIL 4/4 BBC**

- 1 Saint-Orens (SOBAD-1).....26pts
- 2 Ramonville (USRB-3).....23pts
- 3 Castelnau-le-lez (ABIL-3).....22pts
- 4 Olympique Nîmes (OBC-3).....21pts
- 5 Bages (BBC-1).....11pts
- 6 Mirande (MBC-1).....9pts

Régionale 3

Poule A

FRB 5/3 BCCA SOBAD 7/1 BCAP
ABSR 5/3 SOBAD BCN 4/4 BCCA
 BCN 5/3 BCAP FRB 0/8 ABSR

- 1 Béziers (ABSR-1).....33pts
- 2 Saint-Orens (SOBAD-2).....27pts
- 3 Narbonne (BCN-1).....19pts
- 4 Font-Romeu (FRB-1).....15pts
- 5 Pamiers (BCAP-1).....12pts
- 6 Castelnaudary (BCCA-1).....11pts

Régionale 3

Poule B

UNB 3/5 OBC **MBC 4/4 BGR**
MBC 7/1 SOMB UNB 7/1 SOMB
BGR 5/3 BADPIG **BADPIG 3/5 OBC**

- 1 Montpellier (MBC-2).....23pts
- 2 Olympique Nîmes (OBC-2).....22pts
- 3 Bad Gard Rhodanien (BGR-1)....22pts
- 4 Pignan (BADPIG-1).....22pts
- 5 Unanîm'bad (UNB-2).....19pts
- 6 Millau (SOMB-1).....4pts

Départementale 1

Poule 1

BCP 5/1 JUVIBAD ABIL 4/2 ASDAS
 ASDAS 4/2 SBC SGSCB 3/3 BCP
 SGSCB 5/1 ABIL SBC 2/4 JUVIBAD

- 1 Saint Mathieu de Trévières (ASDAS-2).....12pts
- 2 Castelnau -le-lez (ABIL-4).....11pts
- 3 Saint Gély Saint Clément (SGSCB-1).....10pts
- 4 Pérols (BCP-1).....10pts
- 5 Sète (SBC-2).....9pts
- 6 Juvignac (JUVIBAD-1).....8pts

Départementale 2

Poule 1

BAF 4/2 LVG BADPIG 3/3 BAF
 SBC 1/5 BADPIG LVG 2/4 JUVIBAD
 ABSR 5/1 JUVIBAD SBC 2/4 ABSR

- 1 Florensac (BAF-1).....14pts
- 2 Béziers (ABSR-2).....13pts
- 3 Pignan (BADPIG-2).....11pts
- 4 Juvignac (JUVIBAD-2).....9pts
- 5 Sète (SBC-3).....9pts
- 6 Gigean (LVG-2).....7pts

Départementale 2

Poule 2

MBC 4/2 ABSR BCP 3/3 ABSR
 ABIL 1/5 BCL34 ABIL 2/4 MBC
 LVG 4/2 BCP BCL34 3/3 LVG

- 1 Gigean (LVG-1).....13pts
- 2 Montpellier (MBC-3).....13pts
- 3 Lunel (BCL34-1).....11pts
- 4 Pérols (BCP-2).....10pts
- 5 Béziers (ABSR-3).....6pts
- 6 Castelnau-le-lez (ABIL-5)....4pts

Départementale 3

Poule 1

MBC 2/3 BADPIG MBC 1/4 BCL34
 SGSCB 1/4 ABIL BADPIG 3/2 SGSCB

- 1 Castelnau-le-lez (ABIL-7).....11pts
- 2 Lunel (BCL34-3).....11pts
- 3 Pignan (BADPIG-4).....11pts
- 4 Saint gély Saint Clément (SGSCB-3).....8pts
- 5 Montpellier (MBC-6).....6pts

Poule 2

BCGM 3/2 ABIL CIGOBAD 3/2 ASVB
 MBC 5/0 CIGOBAD BCL34 2/3 BCGM
 ASVB 4/1 BCL34 ABIL 0/0 MBC

- 1 La grande Motte (BCGM-1).....21pts
- 2 Montpellier (MBC-4).....16pts
- 3 Castelnau-le-lez (ABIL-6).....13pts
- 4 Villeneuve-lès-maguelone (ASVB-1)....10pts
- 5 Lattes (CIGOBAD-1).....8pts
- 6 Lunel (BCL34-2).....5pts

Départementale 3

Poule 3

JUVIBAD 3/2 SGSCB BG 1/4 CDC
 CDC 3/2 MBC SGSCB 3/2 BADPIG
 BADPIG 4/1 BG MBC 0/0 JUVIBAD

- 1 Chemin des cimes (CDC-1).....21pts
- 2 St Gély St Clément (SGSCB-2)....14pts
- 3 Juvignac (JUVIBAD-3).....13pts
- 4 Pignan (BADPIG-3).....13pts
- 5 Montpellier (MBC-5).....8pts
- 6 Ganges (BG-1).....3pts

Poule 4

LVG 3/2 BCB SBC 2/3 ABSR
 AMB 2/3 SBC BAF 2/3 LVG

- 1 Magalas (AMB-1).....18pts
- 2 Gigean (LVG-3).....17pts
- 3 Bessan (BCB-1).....13pts
- 4 Florensac (BAF-2).....13pts
- 5 Sète (SBC-4).....10pts
- 6 Béziers (ABSR-4).....9pts

Poule 1

BCP 5/0 ABIL BCGM 1/4 ABIL
 CDC 4/1 BCL34 CIGOBAD 0/0 CDC
 MBC 3/2 LATTES MBC 0/0 BCP

- 1 Pérols (BCP-3).....11pts
- 2 Chemin des cimes (CDC-2).....10pts
- 3 Montpellier (MBC-7).....7pts
- 4 Lunel (BCL34-4).....6pts
- 5 Castelnau-le-lez (ABIL-8).....6pts
- 6 La grande motte (BCGM-2).....3pts
- 7 Lattes (CIGOBAD-2).....3pts

Départementale 4

Poule 2

LVG 2/3 ASVB CIGOBAD 0/0 BCL
 BCL34 2/3 BAF BAF 1/4 LVG
 BADPIG 0/5 LATTES ASVB 3/2 SBC

- 1 Gigean (LVG-4).....12pts
- 2 Lattes (CIGOBAD-3).....11pts
- 3 V. lès-Maguelone (ASVB-2).....10pts
- 4 Florensac (BAF-3).....8pts
- 5 Pignan (BADPIG-5).....6pts
- 6 Lunel (BCL34-5).....4pts
- 7 Sète (SBC-5).....4pts

Alexandre HEYWANG, Juge Arbitre

« Bonjour Alexandre, comme je le dis dans le titre, vous êtes juge arbitre. En quoi consiste réellement votre rôle lors de l'organisation d'un tournoi ? »

Vaste question !

Pour les tournois individuels, le Juge Arbitre (JA) intervient en amont du tournoi dès la validation du règlement particulier. Il peut également conseiller le club organisateur sur certains choix à faire : le format des tableaux, l'organisation du plateau sportif, le niveau des joueurs à accueillir...

La semaine qui précède le tournoi, le JA intervient sur les tableaux et l'échéancier réalisés au préalable par le GEO (personne en charge de la gestion du tournoi). Le JA vérifie et garantit l'équité des tableaux, la séparation des provenances. Pour l'échéancier, il tente au mieux de répondre à la demande de l'organisateur tout en restant cohérent. C'est peut-être l'étape la plus délicate pour satisfaire organisation et joueurs, les premiers se préoccupant de la réussite de leur tournoi et des cérémonies, les seconds de leurs points et des temps d'attente entre les matchs qui doivent être les plus réduits possibles.

Dès lors que des poules sont en nombre impair, les joueurs sont obligés d'attendre a minima 1h30 entre 2 matchs (et c'est vraiment le minimum possible !!)

Malheureusement, il n'y a pas de solution miracle : il y a autant d'échéanciers possibles qu'il y a de JA !

Pendant la compétition, le JA a pour rôle de rassurer, d'être disponible pour toutes et tous, de garantir le respect des règlements. Il doit anticiper les problèmes potentiels de comportement, d'infrastructure, de jeu pour que tout se passe bien...

Des responsabilités importantes certes, mais qui amènent à la réflexion sur soi et sur le monde, sur la compréhension des relations humaines, le moyen de les apaiser, de fédérer.

Il faut toutefois savoir dissocier ses problèmes personnels de la fonction d'officiel et garder sa capacité de remise en questions.

« Sans juge arbitre, pas de compétition... mais aujourd'hui, dans l'Hérault, combien y a-t-il de juge arbitre comme vous ? Ce nombre est-il suffisant ? »

Il y a différents grades de JA :

- JALA, le 1^{er} grade, qui permet d'officier sur de nombreuses compétitions, mais limité à un niveau de joueurs défini, un nombre de terrains. Aussi, il ne peut pas gérer d'arbitres.

- JALC, qui permet d'officier sur toutes les compétitions nationales, avec des contraintes moindres. Le passage à ce 2^e grade nécessite quelques prérequis que vous pourrez trouver sur le site de la fédération.

Pour répondre à la question, nous sommes très (trop) peu de JA sur le territoire car dans ceux qui officient encore, il y a 4 JALA et 3 JALC, avec pourtant plus de 35 compétitions organisées dans l'Hérault l'an passé. Je vous laisse faire le calcul par JA. Il nous faut donc former pour augmenter le nombre de JA et ainsi alléger ceux qui officient déjà beaucoup !

« Vous êtes également formateur GEO et JA, quels sont les points communs et différences entre un GEO et un JA ? »

Le GEO représente un club ou une instance. Il est en lien étroit avec le comité d'organisation, gère le plus souvent les inscriptions puis, une fois terminées, il réalise les tableaux et l'échéancier avant de soumettre sa proposition au JA pour validation (ou modification).

Le jour J, c'est le GEO qui gère la table de marque et reste en lien étroit avec le JA. Il ne prend pas de décision sans l'accord du JA mais assure au mieux le bon déroulement de l'enchaînement des matchs.

« Certains sont sûrement intéressés pour se former et contribuer au fonctionnement du badminton héraultais. Dites-nous qui peut passer ces formations et quand se dérouleront-elles ? »

La formation GEO comprend 2 modules d'une journée (le plus souvent) chacun :

- Un module théorique, sur l'organisation d'un tournoi
- Un module pratique ULC, sur l'utilisation d'un logiciel de compétition

Une formation a eu lieu en Novembre dernier, que j'ai menée à Montpellier. En fonction de la demande, il sera possible d'en mettre en place une nouvelle, si au moins 4 personnes sont intéressées.

Une formation JA aura lieu à Montpellier les 29 et 30 Mars prochains. Il est encore possible de s'y inscrire. Toutefois, pour suivre la formation JA, il est obligatoire d'avoir suivi la formation GEO.



Après la formation, les stagiaires devront observer une ou plusieurs compétitions avant de passer leur certification et devenir JALA.

Bref, que dire pour motiver les futurs JA ? Que j'ai appris énormément de choses, que ça m'a permis d'avancer, de fédérer et de mieux comprendre les relations humaines, de mieux appréhender la gestion des litiges. Bref, très formateur et enrichissant !! Mais maintenant, place à la relève !



« En plus d'être formateur, JA et joueur, vous êtes également le créateur de score center. Ce site est-il le fruit de votre expérience en tant qu'organisateur de compétition et de JA ? »

Oui, entièrement. Je suis compétiteur depuis plus de 10ans. Dès mon entrée en compétition, j'ai voulu aider à l'organisation du tournoi de mon premier club. Puis, j'ai été motivé pour devenir Juge Arbitre et ai fait toutes les formations liées. Après plusieurs années d'expérience, j'ai fait le constat que les compétitions pouvaient être davantage optimisées. C'est d'abord avec des tablettes en complément de Badplus qu'est né Score Center, avec l'objectif de fluidifier la compétition et optimiser la table de marque. La technologie existait pour le haut niveau, mais pas pour les compétitions locales, presque toujours en auto-arbitrage. Quelques mois plus tard m'est venue l'idée de simplifier les inscriptions pour les joueurs et les clubs. C'est alors qu'a vu le jour le site www.score-center.fr sur lequel de nombreux joueurs s'inscrivent aujourd'hui.

Certains détracteurs ont tenté de salir mon image pour ma « double casquette ». J'ai toujours su dissocier mes fonctions sur le terrain de mon activité professionnelle nouvelle. Je tiens à préciser que, avant même que ma société soit créée, j'ai quitté la présidence du codep 34 et la responsabilité de la CLOT Occitanie, soit toutes les fonctions bénévoles à responsabilité, pour être conforme aux statuts de ces instances. Je ne pensais pas qu'en créant un logiciel certaines relations pourraient changer autant, mais c'est ainsi.

Les clubs utilisateurs sont très contents du service proposé, qu'ils n'hésitent pas à en parler autour d'eux. Idem pour les joueurs 😊

LE POPOV SHOW

Au milieu de ce mois de décembre, les leaders de l'équipe de France se sont déplacés à Milan (Italie) pour y disputer le challenger international. En simple dame, Qi Xuefei [tête de série 6] tient son rang et se hisse jusqu'en demi finale où la marche est encore trop haute face à Carolina Marin contre qui elle perd en deux sets. En double homme, Christo et Toma Junior Popov sortent vainqueurs de leur premier match puis ne laissent aucune chance à une paire ukrainienne pour s'ouvrir les portes des quarts de finale. Opposés à des anglais, ils laissent filer le premier set 19-21 avant de prendre la mesure de leurs adversaires et remporter les deux suivants 21-11 et 21-15. En demi, bis repetita avec un premier set qui leur échappe 17-21 avant de renverser totalement la rencontre, 21-9 21-10 ! Les frangins de Fos sont en finale face à une paire allemande [8]. Ils perdent de nouveau le premier set, 18-21... mais ne parviennent pas cette fois-ci à prendre le dessus sur leurs adversaires et s'inclinent 16-21, ce qui n'enlève rien à la beauté de cette médaille d'argent en famille !



L'apothéose est venue du simple homme où sept français étaient dans le tableau principal, dont Brice Leverdez [1], Thomas Rouxel [4] et Lucas Corvéa [7] qui pouvaient nourrir de grandes ambitions. Les deux premiers n'ont pas fait une grande semaine... mais les autres français ont su prendre la relève, et pas qu'un peu ! En effet, ils sont trois à s'être hissés en demi finale : Lucas qui a tenu son rang sur les premiers tours, Toma Junior Popov pour qui le match le plus dur aura été contre Arnaud Merkle, et Christo Popov qui est sorti des qualifications suite à un gros match en trois sets puis qui a sorti un match de titan en quart contre un espagnol [3], sauvant plusieurs volants de match au deuxième set (27-25) avant de l'emporter 21-17.

En demi, c'est Christo et Lucas qui se sont retrouvés face-à-face, et Christo a prit largement le dessus pour s'offrir sa première finale en senior. Dans la partie basse du tableau, Toma Junior devait se défaire d'un indien [2] afin de retrouver son petit frère en finale. Mais les fins de sets n'ont pas été en sa faveur et il s'incline en deux sets. En finale, Christo réalise un très bon premier set qu'il gagne 21-16 puis fait l'exploit de gagner le second 22-20, vengeant son frère et gagnant le challenger international de Milan à seulement 17 ans !

Avec ces résultats, le championnat de France prévu fin janvier promet d'être explosif, et les Popov risquent d'être attendus au tournant !



CLASSEMENT DES WINNERS

Vous en avez maintenant l'habitude, la mise à jour mensuelle de votre classement des winners est disponible en dernière page de votre journal préféré ! La première place pour ce dernier mois de l'année civile reste pour Sacha Weill qui a de nouveau gagné un tournoi ce mois-ci et qui en est désormais à six victoires pour... six finales ! Autre joueur à ne pas avoir encore connu la défaite en finale en terre héraultaise, Ludovic Molina fait son entrée sur le podium grâce à sa victoire, associé à Sacha. Annabelle Mas, pour sa part, se rapproche de la première place par ses belles performances au tournoi des ours où elle remporte ses deux tableaux.

Pour fêter cette nouvelle année et jusqu'à la fin de la saison, les juges internationaux du classement des winners ont décidé de mettre en avant les clubs !!! Et pour faire ce nouveau classement, c'est l'addition des points de tous les joueurs d'un même club qui sera prise en compte. A ce petit jeu, c'est l'ABIL qui domine assez largement le classement suivi de l'ASDAS et du BCL34 dont les joueurs ont fait un très bon début de saison.

1^{er}

WEILL Sacha
24pts
ABIL

3^{ème}

MOLINA Ludovic
16pts
ABIL

2^{ème}

MAS Annabelle
21pts
BCL34

1^{er}BADINLEZ
CASTELNAU-LE-LEZ

146 pts

2^{ème}

93 pts

3^{ème}

86 pts

FORMATION GEO

Le 30 novembre et 1^{er} décembre a eu lieu la **formation GEO** (Gestion et organisation de compétition) qui a permis à 8 badistes d'apprendre à **organiser et gérer** des compétitions fédérales, mais aussi de pouvoir ensuite se lancer dans la **formation de juge arbitre**, qui aura lieu les 28 et 29 mars !

Durant ce week-end, les apprentis auront tenté d'emmagasiner des connaissances mais surtout la logique à avoir pour gérer une compétition, puis le lendemain d'approprier le logiciel de gestion de compétition.

Si certains d'entre vous sont intéressés pour faire cette formation, elle pourra **être renouvelée** durant la saison s'il y a assez de candidats (4), donc n'hésitez pas et venez vous former.

BONNE ANNÉE !!!

Le CODEP 34 dans son ensemble vous souhaite à tous une belle et heureuse année 2020, en espérant que tous vos vœux se réaliseront mais surtout d'avoir le plus important, **la santé**. Nous vous souhaitons également de très belles réussites sportives (que l'on retracera bien évidemment dans ce journal), professionnelle, scolaire et pour tout ce que vous entreprendrez en 2020.

On se retrouvera bien entendu très vite, que ce soit en tournoi, en réunion, dans les créneaux de jeux libres ou pour tout moment festif !

Événements

- 4 janv : ICN J6
- 16-19 janv : champ. France Parabad à Saintes (17)
- 30/01 - 02/02 : Champ. France Senior, Mulhouse (68)

Compétitions adultes

- 4/5 janv : JUVIBAD par équipe
- 11/12 janv : trophée de Sète
- 18/19 janv : Le Bad In Lez
- 25/26 janv : tournoi jeunes et adulte, Béziers

Compétitions jeunes

- 11/12 janv : CEJ 2
- 18/19 janv : TRJ3, Gard
- 18/19 janv : Tour Gard/Hérault jeune, Lunel

Formations

- 18/19 janv : AB1 module 1